

¿Nueva era en el orden geopolítico mundial?



Imagen ilustrativa

Por Alfredo García Almeida*

“La ofensiva israelí en la Franja de Gaza, que ha dejado más de 28.000 muertos y la complicidad que esta ha recibido de una parte de la comunidad internacional, podría representar el inicio de una nueva era en el orden geopolítico mundial”, afirma la experta de la ONU, Agnès Callamard, en un reciente análisis en la revista, “Foreign Affairs”.

“Dicha desintegración comenzó en serio tras el 11-S, cuando Estados Unidos se embarcó en su guerra contra el terror, una campaña que normalizó la idea de que todo está permitido en la persecución de los terroristas”, añade Callamard. “Es como si las graves lecciones morales del Holocausto, de la II Guerra Mundial, hubieran sido prácticamente olvidadas y con ellas, el núcleo mismo del principio de ‘Nunca más’, que tiene décadas de antigüedad: su absoluta universalidad, la noción de que nos protege a todos o a ninguno de nosotros. Esta desintegración, tan evidente en la destrucción de Gaza y en la respuesta de Occidente a ella, señala el fin del orden basado en normas y el comienzo de una nueva era”, sostiene Callamard, quien se mostró crítica respecto al doble discurso que ejerce Occidente, sobre todo Washington, en torno al conflicto palestino-israelí: “Por un lado, promueve el respeto a los derechos humanos; por otro, proporciona armas a Tel Aviv y no contribuye determinadamente a un alto al fuego”.

Seguidamente con la guerra en Gaza, la experta describe el supuesto ‘fin del orden basado en normas y el comienzo de una nueva era’: “Israel desplazó por la fuerza a palestinos, imponiendo condiciones que han dejado a cientos de miles de personas. sin necesidades humanas básicas. Ha llevado a cabo ataques indiscriminados, desproporcionados y directos contras civiles y ‘bienes civiles’, como escuelas y hospitales. Unos 28.000 palestinos han sido asesinados, la mayoría de ellos mujeres y niños. Vastas secciones de Gaza han sido pulverizadas; una quinta parte de su infraestructura y la mayoría de sus

viviendas están ahora dañadas o destruidas, dejando la región en gran medida inhabitable. Israel impuso un bloqueo prolongado, negando a los palestinos alimentos, agua potable, combustible, acceso a Internet, alojamiento y atención médica adecuados: acción que equivale a un castigo colectivo. Está deteniendo a habitantes de Gaza en condiciones inhumanas y degradantes, e Israel admite que algunos de los detenidos ya han muerto. Mientras tanto, en Cisjordania, la violencia contra los palestinos por parte de las fuerzas y los colonos israelíes, ha aumentado notablemente”.

Según Callamard, “esa desintegración comenzó en serio después del 11 de septiembre, cuando Estados Unidos se embarcó en su guerra contra el ‘terrorismo’, una campaña que normalizó la idea de que todo está permitido en la persecución de ‘terroristas’. Para proseguir su guerra en Gaza, Israel toma prestados valores, estrategias y tácticas de ese marco, y lo hace con el apoyo de Estados Unidos.

Agnés Callamard, es una experta francesa en derechos humanos y la relatora especial sobre Ejecuciones Extrajudiciales, Sumarias o Arbitrarias, nombrada por el Consejo de Derechos Humanos de la ONU. También es directora del proyecto, Global Freedom of Expression, de la Universidad de Columbia y secretaria general de Amnistía Internacional desde 2021.

* **periodista, analista internacional colaborador desde Mérida, Yucatán.**

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/347704-nueva-era-en-el-orden-geopolitico-mundial>



Radio Habana Cuba